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Friedrichsdorf, 06.09.2022 

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher, 

wir möchten Sie bitten, die folgende Anfrage der FDP-Fraktion auf die Tagesordnung der nächsten 
Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 15.09.2022 aufzunehmen: 

Anfrage zum Förderprogramm für private Klimaschutzmaßnahmen 

Vorbemerkung:  

Im Mai 2022 hat die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Friedrichsdorf beschlossen, zum 
01.07.2022 ein Förderprogramm für private Klimaschutzmaßnahmen aufzulegen. Das 
Förderprogramm war mit € 100.000 ausgestattet und bereits nach drei Wochen vollständig 
ausgeschöpft. 

Vor diesem Hintergrund fragen wir den Magistrat: 

1. Wie viele Maßnahmen von wie vielen Antragstellern wurden gefördert?  

2. Wie hoch war die durchschnittliche Fördersumme? 

3. Welche Maßnahmen wurden vorwiegend gefördert (PV-Anlagen, Dämmung, Fenster, 
Hocheffizienzpumpen, Dach- und Fassadenbegrünungen oder anderes?) 

4. Sind alle bewilligten Maßnahmen bereits umgesetzt bzw. begonnen? 

5. Lassen sich die durch dieses Programm erzielten bzw. erzielbaren Energieeinsparungen 
beziffern? 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
 
Jochen Kilp 
Fraktionsvorsitzender 


